



AÑO LII

| PRECIOS DE SUSCRIPCION |  | Tsre. | Año   |
|------------------------|--|-------|-------|
| Castro-Urdiales        |  | 5,00  | 20,00 |
| Resto de España        |  | 6,25  | 25,00 |
| Extranjero y Ultramar  |  | 15,00 | 60,00 |

Número corriente 50 céntimos, atrasado 60

Redaccion y Administracion, Calvo Sotelo  
Teléfono núm. 144

SE PUBLICA LOS DOMINGOS  
Castro-Urdiales, 4 de Enero de 1948

PRECIOS DE ANUNCIOS

Esquelas de funerales según las dimensiones  
Reclamos y comunicados 0,75 céntimos línea  
Anuncios por contrato a precios convencionales

N.º 2.096

## Visita del Gobernador

El domingo de la semana pasada llegó a esta ciudad el Excmo. Sr. D. Joaquín Reguera Sevilla, Gobernador Civil de esta provincia.

El señor Gobernador fué saludado en el Ayuntamiento por el alcalde D. León Villanueva, el Inspector Comarcal de l Movimiento camarada Herrera, la Delegada de la Sección Femenina de Falange, Cheio Abarca y la Secretaria, Pilar Ruiz Francos, con quienes tuvo un cambio de impresiones respecto á diversos asuntos de interes local.

Por la tarde, el Sr. Reguera Sevilla, acompañado de las autoridades y jerarquías antes mencionadas, realizó varias visitas á casas de familias necesitadas

donde existen enfermos crónicos, prodigándoles frases de consuelo y entregándoles bolsas con viveres para las fiestas de Navidad.

Estas visitas del Gobernador á las familias del barrio de pescadores causó penosa impresión á nuestra primera autoridad civil de la provincia, lamentándose de que las gentes que nadan en la abundancia no acudan como debieran hacerlo en ayuda de tanto menesteroso, que con profunda resignación cristiana saben sobrellevar sus penalidades.

El señor Reguera Sevilla regresó á Santander al anochecer, prometiendo al alcalde un importante donativo para la suscripción en favor de la Navidad del humilde.

## La Navidad del Humilde

Al celebrarse la fiesta de Navidad, nuestras autoridades no han olvidado á los necesitados en día tan señalado y con tal fin fueron obsequiados los pobres acogidos á la beneficencia con una excelente comida servida por la Sección Femenina de Falange en los comedores Amestoy.

Se distribuyeron ciento cincuenta raciones de comida exquisita y abundante, consistente en paella y carne con patatas, fruta, turrón, vino, café y licores.

El reparto de esta comida fué presenciado por las autoridades y las Jerarquías de Falange y terminada la misma, fueron retirándose los comensales, agradeciendo las atenciones que se les había dispensado.

También se distribuyó el día de Pascua

de Navidad una comida extraordinaria á los acogidos del Santo Hospital, que como en años anteriores, fué costeadada por nuestro Ayuntamiento.

El alcaldé D. León Villanueva, en compañía de la Junta Administrativa del Santo Hospital, recorrió las distintas dependencias del Establecimiento, presenciando el reparto de la comida y trasladándose seguidamente á los Comedores Amestoy, con el mismo fin.

El próximo martes y con motivo de la festividad de los Santos Reyes, volverán á ser obsequiados los pobres de este Municipio con una comida en los Comedores Amestoy, que no dudamos habrá de ser bien acogida entre los numerosos necesitados que habrán de disfrutar de la misma.

## Rectificación del Censo Electoral

NOTA

Estándose confeccionando las rectificaciones de los censos electorales y padrón de habitantes para el 1948, se recuerda a todos los que hayan sufrido errores en sus nombres o apellidos en ambos así como a los que hayan cambiado de pueblo o domicilio dentro de este en el transcurso de este año para los efectos del padrón o dentro de los dos años últimos para los del censo se pasen por las oficinas centrales de Secretaria de once y media de la mañana a dos de la tarde a comunicarlo, antes del día 15 del mes de Enero próximo.

Castro-Urdiales 26 Diciembre 1948.  
EL ALCALDE.

## Manolo Urquijo en la Sala Alonso, de Bilbao

He aquí lo que dice del genial artista castreño Manolo Urquijo, el crítico de arte de «La Gaceta del Norte» de Bilbao. Dice así:

«No es fácil ver con libertad intelectual los lienzos que M. Urquijo ha expuesto en Alonso.

El recuerdo de la acuarela—arte en el que es maestro Urquijo—salta, a veces del óleo como si la fuerza que a éste presta vitalidad proviniera de aquélla.

Sin embargo, nuestro propósito es desprendernos de este prejuicio para ver con entera objetividad estética la obra que ahora nos muestra el artista.

Anotamos un primer punto positivo por lo que se refiere a la temática de lienzos. El puesto de observación de Urquijo frente al paisaje vascongado, está situado en lugares no frecuentados en la actualidad por los paisajistas.

La figura por ejemplo, es estudiada co-

mo elemento constructivo de aquel. El artista la ve y la pinta al aire libre, lo cual permite entender el por qué de su realización sobre el lienzo. Hay mucho de acorde orquestal cromático en muchos de ellos.

Por lo que respecta al paisaje puro, Urquijo quiere fundirse con la belleza característica de nuestro país y busca en su luz y en sus momentos vitales la expresión que dé al lienzo su máxima elocuencia.

Uno de ellos, el titulado «Día de lluvia», nos impresionó excepcionalmente. No queremos pecar de alarde describidor, pero nos permitimos señalarlo abiertamente con nuestras preferencias.

Es digno de elogio este claro afán de M. Urquijo por completar su acusada personalidad artística.

Z. de Z.

## NOTAS MUNICIPALES

\*\*\*

En sesión de 27 del corriente, tomaron posesión de sus cargos de Gestores Municipales de este Ayuntamiento, los nombrados por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, á propuesta del Excmo. Sr. Gobernador Civil, Don Aquilino Prada Machin, Don Salvador Romaña Haya, Don Mariano Soba Carranza, Don Saturnino Ruiz Alberdi y Don José Martínez Helguera, no habiéndolo hecho Don Cipriano Díez Calvo por encontrarse ausente el día de dicha sesión.

Castro-Urdiales, 31 de Diciembre de 1947

## COÑAC DECANO

## Escuela del Hogar Sta Ana

Anuncia la apertura del Curso, con el nuevo Profesorado, en el que se darán las clases siguientes:

- Cocina.
  - Corte y Confección.
  - Plancha y Labores.
- Las que deseen asistir á estas clases de Hogar, pasen por Sección Femenina. Domicilio: Q. de Llano 7-4º

## Suscripción abierta por el Excmo. Ayuntamiento con destino a la Navidad del humilde.

|                        |               |
|------------------------|---------------|
| Excmo. Ayuntamiento.   | Ptas 1.000,00 |
| X.X.                   | > 100,00      |
| D. León Villanueva     | > 25,00       |
| Sra. Viuda de S. Rivas | > 100,00      |
| D. Francisco Presno    | > 50,00       |
| D. Juan Munguira       | > 25,00       |
| Dña. Salvadora Ibañez  | > 25,00       |
| D. Estanislao Ron      | > 50,00       |
| D. Vicente Muro        | > 50,00       |
| D. Esteban Suarez      | > 50,00       |
| D. Adolfo del Sel      | > 50,00       |
| D. Valeriano Carrasco  | > 50,00       |
| D. Alfredo de la Garna | > 100,00      |
| D. Manuel Retolaza     | > 25,00       |

1.700,00

‘La Ilustracion de Castro’ desea á sus lectores un feliz y próspero año de 1948

\*\*\*